

22.11.2011 – 14:13 Uhr

Réseau de pharmacies menacé: 1 sur 3 n'est plus rentable d'après le KOF

Berne-Liebefeld (ots) -

Le Centre de recherches conjoncturelles (KOF) de l'ETH Zurich vient de présenter les résultats d'une étude que pharmaSuisse mandate tous les ans pour mesurer la rentabilité des pharmacies. Plus de 30% des 1011 pharmacies incluses dans l'étude ne réalisent ainsi plus assez de bénéfice pour être économiquement rentables. Comme elles se trouvent le plus souvent à la campagne ou dans des quartiers, les prestations de soins de premier recours qu'elles proposent à la population sont directement menacées. pharmaSuisse, la Société Suisse des Pharmaciens, met donc en garde contre toute dégradation ultérieure du produit. En dernier recours, les pharmaciens seraient contraints de prononcer des licenciements dans la mesure où les charges de personnel représentent 70% des coûts d'exploitation.

Les pharmacies ainsi que la plupart des autres partenaires de la branche pharmaceutique ont contribué ces dernières années à la stabilisation des coûts de la santé. Depuis l'introduction, en 2001, de la RBP (rémunération basée sur les prestations) indépendante du prix, ni la valeur du point tarifaire pour les prestations du pharmacien ni les parts de distribution des médicaments n'ont été adaptées au renchérissement, ce qui correspond de fait à une baisse du rendement. La marge a cependant été baissée en mars 2010. Quelques chiffres illustrent l'ineptie de vouloir imposer d'autres mesures d'économie au réseau de pharmacies:

- La part de salaire de tous les pharmaciens de Suisse à charge de l'assurance obligatoire des soins (AOS) représente CHF 2.15 par mois et par habitant.
- La part de distribution de toutes les pharmacies suisses représente CHF 6.30 par mois et par habitant.
- Les pharmaciens conseillent quotidiennement quelque 300'000 clients et patients. En l'absence de pharmacies, les coûts de la santé augmenteraient de CHF 1.35 million par jour, si 10% seulement de ces patients se tournaient vers les médecins dont la consultation coûte CHF 45.- en moyenne.

Avec une prime moyenne d'assurance-maladie de CHF 382.- par mois, la proportion de coûts pour les pharmacies représente CHF 8.45 uniquement (= 2,2%). Les coûts (loyer, informatique, assurances, etc.) des pharmacies reflètent la situation en Suisse et sont donc difficiles à influencer. Les charges de personnel représentent le seul élément variable.

Les pharmacies suisses ne se soucient pas seulement, jour après jour, du bien de la population. Elles ont toujours aussi investi de façon remarquable dans l'avenir, dans des domaines aussi variés que la promotion des génériques, le décompte électronique avec les assurances, le eHealth, le Managed Care, l'assurance qualité, la formation postgrade, l'optimisation des rapports bénéfiques/coûts dans les prescriptions médicales aux homes et dans le domaine ambulatoire, etc.

pharmaSuisse combattra donc par tous les moyens toute mesure prévoyant de diminuer encore davantage le produit des pharmacies. Pour de plus amples informations concernant l'étude, consulter le site: www.pharmaSuisse.org

Contact:

Karl Küenzi
Responsable «Communication & Marketing»
pharmaSuisse
Stationsstrasse 12
3097 Berne-Liebefeld
Tel.: +41/31/978'58'58
Mobile: +41/79/570'24'94
E-Mail: karl.kuenzi@pharmaSuisse.org

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004115/100708642> abgerufen werden.